

An den Bürgermeister
der Stadt Höxter

Ovenhausen, den 30.01.18

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

ich möchte Sie bitten, nachfolgend verfasste Petition mit auf die Tagesordnung der Sitzung des Ortsausschusses Ovenhausen am 17.02.17 zu nehmen.

Petition an den Bürgermeister und die Mitglieder des Rates der Stadt Höxter

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Mitglieder im Rat der Stadt Höxter,

die Planungen zur 8. Änderung des Flächennutzungsplanes auf dem Gebiet der Stadt Höxter weisen in der Gemarkung Ovenhausen u. a. eine Windvorrangzone am und auf dem Breitenberg auf.

Hierzu nachfolgende Anmerkungen:

Die Ortschaft Ovenhausen liegt in sensibler Tallage, umgeben von insgesamt 7 Bergen, darunter auch der westlich, im Plateaubereich ca. 150 m über Ortschaftsniveau gelegene Breitenberg. Unterhalb des Breitenberges verlaufen zum Einen die L 755 in einer Talsenke als überörtliche Verbindungsstrasse in Richtung Marienmünster / Steinheim und zum Anderen die K 60 als ebenfalls überörtliche Verbindungsstrasse in Richtung Altenbergen/ Bellersen/ Brakel. Der Breitenberg nimmt hier eine herausragende und dominante Stellung ein.

Nunmehr soll dieser Berg, so jedenfalls der derzeitige Planungsstand, als Windvorrangzone ausgewiesen werden. Ca. 150 m über Ortschaftsniveau könnten im Falle der Genehmigung der Änderungsplanung bald Windräder mit einer Höhe von 150 m, vermutlich sogar bis zu 200 m, aufgestellt werden. Dies hätte bei dem geplanten geringen Abstand zur Ortschaftsgrenze abgesehen von der erdrückenden Wirkung eine nicht unerhebliche Beeinträchtigung durch Lärm und Schlagschatten für die Einwohnerinnen und Einwohner von Ovenhausen zur Folge. Wir und vermutlich auch Generationen nach uns wären von diesen Beeinträchtigungen betroffen.

Windräder an dieser Stelle müssen dazu als einen weit über das Erträgliche hinaus bedeutenden Eingriff in die sensible Natur- und Kulturlandschaft angesehen werden, der dadurch entstehende Schaden wäre auf Generationen hin irreparabel.

Wir, die Mitglieder im Ortsausschuss Ovenhausen, fordern Sie auf, alsbald alle Ratsmitglieder, zu einer Bereisung des betreffenden Gebietes einzuladen. Vor einer endgültigen Entscheidung halten wir es für unabdingbar, dass sich alle Entscheidungsträger vor Ort ein Bild von den möglichen Auswirkungen des Vorhabens machen. Teilnehmen sollten auch ihre mit der Planung beschäftigten Mitarbeiter. Weiter möchten wir Sie bitten, bereits zu unserer Sitzung am 17. Februar, einen mit Windräder bestückten visualisierten Plan vorzustellen.

Die Mitglieder im Ortsausschuss Ovenhausen: